

## Betriebswirtschaftslehre und Rechnungswesen (BwR) an unserer Realschule

„Hey Mama, kannst du mir mal 5 Euro leihen?“ „Wie, was ist denn mit den 10 Euro von gestern passiert?“ Solche oder ähnliche Sätze kennt wohl jeder. Wenn es um das Thema Geld geht, ist es nicht immer leicht, den Überblick zu behalten und doch gibt es ein Schulfach, welches Werkzeuge für diese und weitere Herausforderungen des Alltags zur Verfügung stellt.

### BwR für den Alltag

Wie geht man mit Taschengeld vernünftig um, welche verschiedenen Zahlungsmittel gibt es und worauf muss ich bei Online-Überweisungen überhaupt achten?



Diese und weitere Themen, wie Nutzen und Risiken von Krediten, bilden spannende Stunden, auf die im späteren Leben zurückgegriffen werden kann. Die Schülerinnen und Schüler lernen aber auch verschiedene Geldanlagemöglichkeiten von der Börse über Einlagen bei der Bank bis hin zu Edelmetallen kennen.

### Ein Unternehmen gründen und erfolgreich leiten

Die Funktionsweise eines Unternehmens ist der größte Themenbereich in unserem Fach. Wir lernen anhand einer Modellfirma, was man bei der Gründung eines Unternehmens beachten muss, wie Preise kalkuliert werden und die Buchhaltung geführt wird. Mit Hilfe von Werbung versuchen wir Produkte besser zu verkaufen und hinterfragen, was einen guten Unternehmer auszeichnet.



### Betriebswirtschaft hautnah erleben

In BwR wird das theoretische Wissen aus dem Unterricht mit der Praxis verbunden. So schauen wir uns den Aufbau eines regionalen Unternehmens an und lernen vor Ort, wie aus Rohstoffen fertige Produkte werden.

Beim hauseigenen, von Schülern geführten Getränkeverkauf erfahren die Kinder den Umgang mit Geld und praktizieren die Organisation in einem kleinen Unternehmen.

Das Fach BwR bietet viele wichtige Grundlagen und Einblicke nicht nur für Berufe in Handel und Wirtschaft. In Betriebswirtschaftslehre und Rechnungswesen lernen die Jugendlichen wichtige Themen, die im späteren Leben und im Alltag gebraucht werden.